

## Einleitung.

---

### Die Eroberung von Mexiko.

Die Grenze des Landes. — Bodengestaltung. — Fruchtbarkeit. — Häfen. — Die Landesverfassung. Ferdinand Cortez. — Am 18. November 1518 unter Segel. — Am 10. Februar 1519 von der Havanna abgesegelt. — Landung bei St. Johann von Ulloa. — Die erste Messe. — Montezuma. — Das Verbrennen der Flotte. — Marsch in das Innere des Landes am 16. August. — Die Tlascalaner. — Bundesgenossen. — Am 8. November 1519 Einzug der Spanier in Mexiko oder Tenochtitlan. — Die Hofhaltung Montezumas. — Das Götzenbild Huizilopochtli. — Montezumas Tod — Der neue Kaiser Guatimozin. — 1528 Cortez in Spanien. — Entdeckung von Californien 1536. — Cortez geht abermals nach Spanien 1540. — Er stirbt 1554 auf einem Landgute bei Sevilla.

---

Nichts ist in der Regel so überflüssig in Büchern als die Vorrede, wenigstens insofern als dieselbe von Niemand gelesen wird; am allerwenigsten nun ist der jugendliche Leser ein Freund von Vorreden, und wenn wir uns der Mühe überheben, eine Vorrede zu schreiben, so haben wir dabei nur den Zweck: dem Leser die Mühe zu sparen, dieselbe zu lesen. Dagegen wird es für denselben ebenso interessant als beleh-